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Estamos asistiendo al bombardeo 
sistemático de los pilares nuestra civili-
zación cuyo final se puede presumir agó-
nico.

Un bompardeo que se está producien-
do por nuestros propios gobernantes en 
defensa de un buenismo que es más que 
aprovechado fuera de nuestras  fronteras 
y algunos desde dentro para conseguir lo 
que no han sido capaces durante siglos 
de historia.

Y si no que se lo pregunten a los res-
ponsables de países como Marruecos,  
Argelia, Mauritania, Ginea, Rusia, China y 
un larguísimo etcétera que se tronchan 
de la risa no ya con nuestros buenismo, 
sino con nuestra superlativa estupitez.

Que nosotros prohibimos en nuestros 
campos el uso de determinados produc-
tos que están llevando a nuestro campo 
y ganadería a la desaparición, no se preo-
cupen  que ya estamos importando estos 
mismos productos pero mucho peores 
de paises donde no existen limitaciones 
más que el bolsillo de sus gobernantes.

Que en España están prohibidas las 
drogas que no se preocupe Mohamed VI 
no vaya a tener problemas con su colec-
ción de Palacios que aquí están desman-
telando a la Guardia Civil aunque sea a 
costa de muertos de la Benemérita.

Fronteras abiertas para africanos y ma-
ras sudamericanas sin papeles cuya única 
forma de sobrevivir es delinquiendo, ya 
que aquí tienen sanidad gratuita, pensio-
nes, ayudas económicas,  que generosa-
mente les pagamos y lo más importante, 
todas las garantías de un estado imbécil, 
ignorando que hasta aquí los traen auten-
ticas mafias especializadas en el tráfico de 
seres humanos, todas ellas apoyadas por 
los gobernantes corruptos de origen de 
estos pobres seres humanos, muchos de 

los que mueren intentando llegar a la falsa 
tierra prometida. Tengo 61 años y nunca 
he profesado el odio, mucho menos en 
esta ocasión.

Me embarga una prfunda tristeza de la 
España que vamos a dejar a las genera-
ciones que nos han de reponer. Yo nací 
en una España de valores, de respeto, de 
esfuerzo, de igualdad entre sexos, yo te-
nía 15 años cuando llegó la tan ansiada 
democracia a España en 1977.

No alcanzo a entender a quienes repu-
dian esta herencia e intentan destrozarla 
con el BOE, sus televisiones y su inaca-
bable prensa afín, poderoso caballero es 
Don Dinero, jamas se han gastado tantos 
millones en publicidad. Desde el poder 
nos quieren alienar, quitarnos nuestra ca-
pacidad crítica y solo dejarnos como vie-
jos trasnochados, defensores de algo que 
nunca existió.

Los que aún nos quedan ganas de lu-
char por España debemos gritar basta ya 
de que unos golfos estén asando vacas 
con nuestro dinero y encima nos quieran 
tomar por idiotas.

¿Que cual ha sido el detonante para 
que después de 33 años escribiendo en 
esta revista me haya saltado todas mis au-
tolimitaciones?

La desesperación de que hayan muer-
to dos Guadias Civiles que se enfrenta-
ban en el mar con una pequeña zodiac 
a un grupo de narcotraficantes que con 
su millonaria supermotora les pasó por 
encina causándoles la muerte.

Señor Sánchez, señor Marlaska, resto 
del inutil gobierno, han transgredido todo 
lo imaginable. Las hemerotecas están lle-
nas de sus desastres.

Por su partido, por España, por la dig-
nidad de ser políticos, vayanse •

Fdo: Roberto Alonso Santamaría
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VILLAVICIOSA DE ODÓN  91 616 33 11 .  FUENLABRADA  91 690 65 48

Un hombre tenía dos hijos, y 
llamando al primero le dijo: “Hijo, 
ve hoy a trabajar en mi viña”. Y él 
respondió: “No quiero”, pero des-
pués, arrepentido, fue. Llamando 
al segundo hijo, le dijo lo mismo 
y aquél respondió “Voy, señor”, 
pero no fue. (Mateo 21: 28-30)

Hispaocio se llama ahora 
Smartfit. Sin embargo, las caras 
siguen siendo las mismas. En mi 
DNI figura que yo me llamo Ma-
riano Javier: Mariano como mi 
abuelo materno y Javier como 
mi bisabuelo paterno. Todos me 
conocen por Mariano, pero tengo 
derecho a alegar que se me llame 
Javier y, así, mi nombre -el collar- 
habrá cambiado, pero yo -el pe-
rro- sigo siendo el de antes, con 
los mismos defectos y sin propó-
sito de enmienda.

Smartfit se nos presenta como 
la novedad salvadora de una situa-
ción podrida. No obstante, hasta 
el momento, por lo que se refiere 
al servicio ofrecido al usuario, en 
líneas generales, se ha limitado a 
un lavado parcial de cara, esto es, 
a salvar las apariencias pues en el 
fondo todo sigue prácticamente 
igual: deterioro, incuria y falta de 
información al ciudadano.

Hagamos un breve repaso a las 
novedades:

El internacionalismo de la len-

gua inglesa: la recepción ni siquie-
ra es ya “reception”; ahora es “the 
welcome area”. Los monitores y 
recepcionistas no son ni siquiera 
el “staff”. Son “our wellness team”. 
Se ve que, en inglés, se reparan 
mejor y más deprisa, por ejemplo, 
las bicicletas estáticas.

. Se limpiaron, ¡por fin!, los 
grandes ventanales y la fachada 
que da a la calle, pero el lateral del 
edificio y las traseras siguen igual 
de roñosas.

. Se anuncian grandes reformas, 
pero, de momento, el nuevo Spa 
prometido para principios de oc-
tubre, luego  “próximamente”, y 
ya ni eso, sigue sin inaugurarse.

. Se han traído máquinas nue-
vas para el centro, pero de segun-
da mano, usadas ya en otros gim-
nasios; los discos y las mancuernas 
padecen de lepra; los usuarios, 
numerosos, se hacinan torno a las 
máquinas, escasas.

Y, además: algunos ejemplos 
entre muchos:

. Se vino abajo un muro de vi-
drio en el Spa, haciéndose añicos. 
Algunos de ellos cayeron en el ja-
cuzzi. Al menos un usuario se rajó 
el pie. 

. El gunitado que recubre la 
separación  entre el aparcamiento 
y las viviendas de Fátima sigue su 
ineluctable curso de degradación.

. El suelo de los grandes pesos 
en la sala fitness sigue ofreciendo 
un volcánico relieve, bastante pe-
ligroso.

. Los relojes de pared ofrecen 
versiones distintas de la hora, en 
un homenaje a la diversidad hora-
ria planetaria.

. Hay demasiadas franjas ho-
rarias en que la sala fitness está 
huérfana de monitor y, por tanto, 
desatendida. Etc., etc.

Smartfit desnudó a Hispaocio, 
se vistió de paño inglés y dijo que 
iba a trabajar en la viña, pero no 
fue.

El gobierno municipal, en los 
últimos veinticinco años, hasta 
las últimas elecciones, le dijo al 
Padre “No quiero” y lo cumplió, 
ejerciendo su raulismo (“no hago 
nada nunca”) a rajatabla. Ahora 
tenemos una nueva concejal que, 
cuando menos, escucha. Lo que 
queremos es que el hijo inglés se 
ponga a trabajar en la viña.

Señores y señoras, evitemos 
el versículo 31 de la parábola 
con que iniciamos este artículo: 
“Los publicanos y las prostitutas 
os precederán en el Reino de los 
Cielos”. ¡Que los hombres y las 
mujeres venales no nos saquen 
los colores!
“Usuarioshispaocio Luchar”•

Fdo: Mariano Aguirre

Cartas al director

HISPAOCIO: UN AÑO DE SMARTFIT   
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Electricidad
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Lourdes del Barrio
Colegiado nº 60044

San Sebastián sostenible 
Mi más sincera enhorabuena a 

la Hermandad de San Sebastián por 
introducir el “vaso reutilizable” du-
rante la celebración de la fiesta de 
nuestro Patrón. Y en especial a su 
Presidente Javier Baos por creer en 
esta iniciativa y por su valentía en po-
nerla en marcha.

Es un primer paso en la reducción 
de residuos en nuestro municipio y 
confiemos en que esta práctica haya 
venido para quedarse.  Este sencillo 
gesto viene acompañado de un gran 
impacto medioambiental y económi-
co.  Además de reducir el consumo 
de plásticos de un solo uso, se reduce 
también el volumen de residuos en 
los locales y en las calles. Se ahorran 
materias primas y se favorece el cam-
bio hacia unos hábitos más sosteni-
bles. Desde aquí animo al resto de 
las Hermandades, al Ayuntamiento, 
propietarios de bares, asociaciones y 
peñas locales para que implanten su 
propio VASO REUTILIZABLE en sus 
celebraciones. 

Me voy a permitir usar una frase 
que oí recientemente en una sesión 
sobre el Cambio Climático: “ dejé-
monos de críticas y pongamos nues-
tras energías en lo que nos une” 

y….. ¿qué mejor motivo que tra-
bajar juntos por la sostenibilidad de 
nuestro municipio? •

Fdo: Ana Fernández Lillo
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Cartas al director

Crónica de una agonía prolongada  en la Urbanización El Castillo
Lunes 22 de Enero de 2024. 9:00h. 

Me voy a la ducha y a trabajar, lo  nor-
mal de todos los días. Pero en este 
caso, los vecinos de El Castillo, no te-
nemos agua. Se ha producido una ave-
ría en los pozos, y en el WhatsApp de 
la Entidad no han avisado. Llamo por 
teléfono, y no saben decirme más que 
hay una avería, y que se han enterado 
porque ha llamado otro vecino. 

Bienvenidos al estado del bienestar, 
del Siglo XIX, ¡qué pensaban!

Viernes 26 de Enero de 2024. 
9.00h. ¡De nuevo me voy a duchar y 
qué raro!  no hay agua. Entro en páni-
co, ya que los cortes de agua que he-
mos vivido en los 4 últimos años nos 
han dejado en una situación más que 
desesperada, ya que nadie nos da una 
solución. De nuevo llamo a la Entidad, 
y me dicen que hay avería en el mismo 
pozo, y que no saben cuándo la van 
arreglar. Así que no me queda otra que 
coger agua de la piscina, calentarla un 
poco y echarme un cubo de agua por 
la cabeza para ir al menos  un poco 
aseada al trabajo.

15:50h, recibo un mensaje de la 
Entidad, donde dicen que nos va a su-
ministrar agua de otro pozo y que ve-
remos reducida la presión del agua. Ni 
qué decir, que en mi casa no hay agua, 
cero, y en las casas colindantes nada 
de agua, y las más afortunadas un hilo, 
vamos todo un lujo. Procedo en segui-
da a llamar a la Entidad, a esas horas ya 

no hay nadie, y le mando un mensaje al 
Administrador, Eduardo de Porres, co-
mentando que varios vecinos estamos 
sin agua, y tampoco responde. 

La desesperación y la impotencia 
de no poder hacer nada va en aumen-
to. En el  mensaje se nos dice que se 
arreglará la avería el próximo miérco-
les 31 de enero. 

¿Qué hago hasta entonces?, tengo 
el fregadero lleno de platos, las lavado-
ras sin poner porque lo hago en fin de 
semana, y lo que es peor, abro cual-
quier grifo y no tengo agua. No puedo 
lavarme las manos, ni ducharme y cada 
vez que voy al baño, tengo que coger 
un cubo de agua de la piscina y echarlo 
en la cisterna. Pero no pasa nada, por-
que todo el mundo dice que el agua 
del Castillo es muy barata. Y tan barata, 
que como no tienes no puedes gastar.

Los antecedentes de este Terror, 
que nadie empatiza porque hay que 
vivirlo, son muchos y continuados: 

-19 Junio de 2020, (viernes), en ple-
na Pandemia sufrimos el primer corte 
prolongado durante 3 días y medio, ni 
qué decir tiene la importancia de te-
ner agua en meses de calor. 

- 16 septiembre de 2021: (Jueves) , 
hasta el  miércoles 22 de septiembre, 
6 días y medio sin agua.

- 13 octubre de 2021: (miércoles) 
dos días y medio sin agua. 

Estos son los cortes más prolon-
gados, correspondiendo a averías de 

las bombas, siendo un tema habitual 
las roturas de las tuberías, en un sis-
tema arcaico que tiene más de 50 
años, que en su día la Creación de 
una Entidad de Conservación tenía su 
lógica, ya que el Ayuntamiento no po-
día hacer frente a esta situación. En el 
año 2024, pocas son las Entidades de 
Conservación que permanecen acti-
vas en España, ya que cuando un Ayun-
tamiento es fuerte y tiene capacidad 
económica absorbe de inmediato a 
estas entidades. El porqué de que este 
Ayuntamiento siga permitiendo dicha 
existencia es todo un misterio, ya que 
según el anterior administrador José 
Luis Méndez Botella, el coste de cam-
biar toda la instalación e infraestructu-
ra de El Castillo, vendría a costar unos 
3 millones de Euros, coste perfecta-
mente asumible para el Ayuntamiento 
y sumado al superávit que tiene esta 
Entidad y que asciende a 666.126,60€ 
a 31 de Diciembre de 2022, es el dato 
más actual que tengo.

En todos estos cortes y tras nu-
merosas llamadas a la Entidad, nunca 
se ha aceptado la propuesta de poner 
un camión cisterna provisional en la 
acometida de la Avda. de Madrid, en su 
zona más alta, que es donde no llega 
el agua por presión. (con un coste no 
superior a los Mil euros) .  La propues-
ta de tener una segunda bomba de 
repuesto para los pozos, solo ha sido 
aceptada en esta ocasión, 2024, tras 

mucha presión por parte de los veci-
nos y hablando con el Concejal de En-
tidades Urbanísticas Pablo Rodríguez.

Esta solución, tan solo sigue siendo 
un parche al problema actual, y cuando 
hemos solicitado agua a la Entidad, nos 
han traído 3 garrafas de 6 litros. 

El tema puede parecer irrisorio, 
pero la Residencia de la Tercera Edad 
“El Castillo” también ha estado esos 
6 días correspondientes sin agua, y es 
aquí donde el Ayuntamiento debe mo-
jarse y poner las cartas sobre la mesa.

Aquí hay muchos intereses por 
parte del Ayuntamiento de no gastar 
dinero en traer El Canal de Isabel II, 
e intereses por parte de la Entidad, 
donde se están cobrando sueldos 
que no corresponden a estos cargos, 
siendo el del anterior administrador 
de 45.293€ anuales en concepto de 
Administración y Asesoría Jurídica, 
19.232€ para el auxiliar administrativo 
que se va a las 15 h, y otros 140.000  
€ en gastos de personal ( que inclu-
yen una contrata de mantenimiento) 
juzguen ustedes mismos la necesidad 
de seguir cobrando esos importes 
por parte de la Entidad, y la necesidad 
de no pagarlos por parte del Ayunta-
miento.

En el año 2023 se acababa la con-
cesión de los pozos por parte de la 
Entidad y se ha renovado este 2024 
de forma indefinida, según nos mani-
festó Pablo Rodríguez, sin contar con 

  Centro Comercial Puzz  Avda. Príncipe de Asturias 94 Local 10    91 616 67 16 / 638 085 303
  www.mirandaser.es   miranda@mirandaser.es   mirandaserviciosinmobiliarios

Tu profesional inmobiliario
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Nuevo tanatorio en Villaviciosa de Odón
Según la ley del contrato de seguros.

en sus artículos 106 y 106-Quater, 
establece:"Los consumidores y usuarios 
tendrán derecho a escoger libremente
el prestador de los servicios funerarios
y los servicios que desean contratar".

 ¡ TU DECIDES!
Trabajamos con todas 

las compañias de seguros

Avda. Quitapesares nº 67
Pol. Ind. Quitapesares

28670 Villaviciosa de Odón
Teléfono 649 63 23 03

Servicio 24 horas

¡QUE NADIE DECIDA POR TÍ!

Cartas al director
la votación de ningún vecino de esta 
urbanización. 

Ahora pongamos en números 
cuan barato es el agua de los pozos 
frente al Agua del Canal, teniendo en 
cuenta que la primera no se puede be-
ber dada la cantidad de cal que tiene, 
las averías de los electrodomésticos 
por dicha cal, y piel atópica que ha 
desarrollado la que les escribe, por un 
agua potable sin más, sumado al coste 
de comprar bo-
tellas y garrafas 
de agua para su 
consumo.

A d e m á s , 
hay que decir 
que los vecinos 
de El Castillo, 
pagamos tri-
mestralmente 
120€ de cuota 
de Comunidad 
que incluye la 
gestión y mantenimiento de los pozos 
de agua, y  que hay que sumar al recibo. 

EL CASTILLO: Primer Bloque de 
Agua hasta 90 m3 = 0,1765 € más 0,20 
€/m3 que nos cobra el Canal por la 
depuración. Total= 0,2765 €/m3.

Segundo Bloque: Agua hasta 250 
m3 = 0,29 € 7m3 + 0,20 €/m3 de depu-
ración = 0,49€/m3.

CANAL Isabel II: Primer Bloque 
0,1335€, a esto hay que sumar dife-
rentes conceptos del Canal, como son 
Aducción 0,2965€/m3, Alcantarillado 
0,1094 y Depuración 0,3115€/m3. To-
tal 0,8509€/m3. 

A simple vista el Canal puede pa-
recer más caro, pero yo pago 480 € al 
año en cuotas de Comunidad de Enti-
dad, más lo que me gasto en comprar 
botellas de agua y garrafas para beber 
(unos 10€ a la semana, 520€ al año 
aproximadamente)  y aquí sí que pue-
do garantizar que tener agua del Canal 
no sale más caro como nos quieren 
hacer ver.

Tras la reunión con el Concejal 

Pablo Rodríguez y el nuevo adminis-
trador de El Castillo Eduardo de Po-
rres, no se propone ninguna solución 
nueva, salvo la compra de otra bomba 
de repuesto para cuando se rompa la 
existente. Con lo que estaríamos unas 
24 horas sin agua si va todo bien. Si la 
avería es de otro tipo de rotura, nos 
pondremos a rezar. 

Después de  llamar al Canal de 
Isabel II, y proporcionar la documen-
tación requerida, se nos ha enviado 
un presupuesto de instalación máxi-
mo de 1.295€, y solo necesitaríamos 
la Licencia de apertura por parte del 

Ayuntamiento. Debo añadir que, en 
una primera conversación telefóni-
ca con Pablo Rodríguez, Concejal de 
Entidades, no vio ningún problema a 
la instalación por nuestra cuenta del 
agua del Canal.

Y tras una nueva llamada al ad-
ministrador de la Entidad El Castillo 
Eduardo de Porres y comunicarle 
nuestra intención de dejar la Entidad  
e irnos con el Canal de Isabel II, nos 

amenazó jurídicamente 
para no traer la acometi-
da del Canal ( según sus 
palabras, ¨si otros vecinos 
hacen lo mismo¨ y  col-
gándonos el teléfono has-
ta en dos ocasiones de 
muy malas maneras. 

El lunes 5 de febre-
ro tuvimos una reunión 
presencial en la sede de 
la Entidad de Conserva-
ción, y en esta ocasión 

Pablo Rodríguez nos dijo que se había 
precipitado en su respuesta y que ya 
no tenía seguro el poder conceder 
esa licencia, ya  que es un tema que 
corresponde a la Entidad.

La licencia de Cala, para que lo 
sepan ustedes, es una obra Civil, y su 
autorización corresponde al Ayunta-
miento de Villaviciosa de Odón.

Quiero insistir en que la medida 
de traer el Canal a mi casa, siempre 
será más barata que instalar un depó-
sito, tema que también nos han reco-
mendado algunos vecinos en la Junta 
extraordinaria, ya que, en la Urbani-

zación, muchos vecinos tienen en sus 
parcelas pozos ilegales y Depósitos 
de agua que han ido instalando para 
solventar la situación. Y que en Petit 
Comité, un enlace del Ayuntamiento 
que no voy a citar aquí, nos dijo que 
si el Ayuntamiento se hacía cargo de 
los pozos, nos íbamos a arrepentir y 
echar de menos a la Entidad de Con-
servación. 

Quedamos a la espera de que el 
Alcalde Juan Pedro Izquierdo, tome 
cartas en el asunto y nos autorice 
dicha Licencia, ya que no estamos 
dispuestos a seguir sin agua ni un día 
más de esta legislatura, y sabiendo la 
problemática en la que se encuentra 
Campodón, con su Entidad EUCC 
y que según sentencia del TSJM de 
71/2014, se declara que: ¨el suministro 
de agua potable es una obligación mu-
nicipal y que nunca debe ser objeto de 
una Entidad urbanística .̈ Esta situación 
ha hecho que Telemadrid y La Sexta se 
quieran hacer eco de esta noticia. •

Fdo Elsa de la Puerta. 

La Hdad. de San Sebastián
quiere manifestar su más 

sentido pésame por el triste 
fallecimiento de sus hermanas y 
acompaña en el dolor a todos 

sus familiares y amigos.

D. Tomás Cardeña Benito
D. Rafael Moreno Pérez

D.E.P.
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Crónica de la Entidad Urbanística El Bosque (El cortijo) 
Opinión

© José María Sánchez García • febrero 2024 - elbosqueopinaenlibertad@gmail.com

Estimado vecino:

Observaciones del Boletín in-
formativo núm. 112 (Diciembre 
2023)

  La Junta de Gobierno editó su se-
gundo boletín de noticias El Bosque. Los 
cambios respecto al boletín de abril son 
los siguientes: No hay publicidad. No 
figura el nombre de la empresa que la 
imprime y se mantiene la frase: “distribu-
ción gratuita”.

Nos preguntamos: ¿Se ha cancelado 
el contrato con el proveedor anterior. 
Cuales han sido los motivos. Cuál ha 
sido el coste de la impresión. Quien es 
el nuevo proveedor. Cuál fue el proce 
imiento seguido para su contratación. 
Hubo más ofertantes. Cuando cumplirá 
la Junta su compromiso de publicar la lis-
ta de proveedores de la Entidad?.

En las actividades de Navidad organi-
zadas por la Junta, figuran como patroci-
nadores una serie de empresas.

Nos preguntamos:  ¿En qué consistió 
el patrocinio de cada una de ellas. Se fir-
mó algún contrato de colaboración. Al-
guna de estas empresas es proveedor de 
la Entidad o ha presentado oferta para 
una futura prestación de servicios?. 

El artículo 22 de nuestros estatutos 
faculta a la Junta para tomar estas deci-
siones.

Los  artículos 11 y 43 de nuestros 
estatutos faculta a los miembros de la 

entidad para solicitar a la Junta de Go-
bierno las explicaciones que estimen 
pertinentes y obtener una respuesta.

Mientras el coste de la Revista sea 
pagado por los vecinos, llama la atención, 
dejando aparte los errores de redacción 
/ impresión, que se incluyan publirre-
portajes de empresas comerciales, que 
seguro tienen su propio plan de comu-
nicación y no necesitan publicidad gra-
tuita, salvo que exista algún acuerdo que 
desconocemos. Es cierto que dos de las 
empresas incluidas, tendrían su razón y 
la Junta quizás ha  tratado de equilibrar  
la difusión, no entendida por muchos ve-
cinos, que sin justificación alguna dieron 
a la apertura del nuevo negocio en las 
instalaciones de Mercadona. 

En cuanto a su contenido he elegi-
do 2 de los apartados del editorial (Aló 
Presidenta):
Auditoría realizada por Ernst 
Young:

 La Junta actual pagó 29.300 € sin 
conocimiento, ni autorización previa 
de la Asamblea General. Contrataron 
auditar hasta el 31 de Marzo 2023 (8 
meses de gestión de la Junta anterior y 
4 meses de la actual) posteriormente y  
sin motivo aparente, decidieron  que  no 
se auditara el periodo 1 de abril 2022 al 
31 marzo de 2023. En la Asamblea del 
1º de octubre pasado el que suscribe, en 
su intervención, compartió con los asis-
tentes las presuntas irregularidades que 
había en ingresos y gastos, las  cuales no 

fueron rebatidas por la junta, ni  incluidas 
en el acta, privando de su conocimiento 
a los vecinos que presencialmente no 
asistieron a la Asamblea. Las cuentas fue-
ron aprobadas por un escaso margen de 
1,25 puntos.

Mientras la Junta actual  continúe  
negando el acceso al borrador del cierre 
contable que fue realizado por el admi-
nistrador, como era su obligación, y su-
pervisado por la tesorera, se aumentará  
la desconfianza y falta de transparencia 
en su gestión. Analizaremos en profun-
didad los resultados que nos presenten 
de ingresos y gastos del ejercicio 1 abril 
2023 al 31 marzo 2024. Censores Ami-
gos, no por favor.

¡No queremos cuentos, si queremos 
que nos den las cuentas!.
Instalación de cámaras de vi-
deo vigilancia en la Entidad.

Una cortina de humo, para tapar la 
realidad: Durante un periodo de apro-
ximadamente 2,5 meses, aquellos que 
acudimos a las oficinas de la Entidad, 
para realizar alguna gestión, la Junta de 
Gobierno, sin previo aviso ni consenti-
miento, grabó nuestras conversaciones 
y nuestra imagen. 

Las pruebas documentales como 
testificales,  no dejan lugar a dudas y será 
la Agencia Española de Protección de 
Datos (AEPD) quien tendrá que decir si 
hubo una vulneración de la Ley (LOPD), 
caso de ser afirmativo, sancionarán  de 
acuerdo con la gravedad del hecho.

Desconocemos si las nuevas cá-
maras instaladas, también graban audio, 
así  como el destino que han dado a las 
anteriores, ambas compradas y pagadas 
sin la aprobación previa de la Asamblea 
General ni haberse incluido en los pre-
supuestos.
Custodia de datos personales 
de los miembros de la Entidad 

Esta Junta ha dado muestras de 
desconocimiento e inadecuado uso de 
la Ley de Protección de Datos.  Es sor-
prendente que no tengamos a nuestra 
disposición para su consulta el protoco-
lo establecido, que marca la LOPD a este 
respecto, entre otros,  el responsable de 
la  custodia, procedimiento control de 
acceso y modificaciones, así como rela-
ción de personas que tienen acceso, con 
detalle de motivos y datos personales a 
los que pueden acceder.

Me consta que en 38 años de la 
Entidad, nunca los miembros de la Junta 
tuvieron acceso a los datos ni lo nece-
sitaron, siendo esto responsabilidad del 
señor administrador. 

Confío en que más pronto que tarde, 
los organismos competentes emitirán 
las resoluciones a los recursos presen-
tados y estas se pondrán a disposición 
de todos los miembros de la entidad. •
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NOTICIAS Y NEGOCIOS
José Martínez magnífico cocinero 

y propietario de la 
“Taberna del Príncipe”

Decir “Taberna del Prínci-
pe” es hablar de comer bien, 
con un buen servicio y a un 
precio razonable. La cocina 
está en manos de José, que 

basa su éxito en dedicarle el 
tiempo  necesario y la selec-
ción de las mejores materias 
primas.Si hablamos de cocido 
madrileño José lo borda.

Dña. María Dolores Medrano García
Dña. Josefina Filio Lucero

Dña. María de los Angeles Bravo Festa
D. Francisco León Alonso
Dña Juana Tejera Montero

D.E.P.

La Hdad. del Stmo. 
Cristo del Milagro quiere 

manifestar su más sentido 
pésame por el triste 

fallecimiento de sus hermanos 
y acompaña en el dolor a todos 

sus familiares y amigos.

La Hdad. de Nuestra 
Señora de la Soledad 
quiere manifestar su más 

sentido pésame por el triste 
fallecimiento de sus hermanas y 
acompaña en el dolor a todos 

sus familiares y amigos.

Dña. Rosario de la Sierra Higuera
Dña. Josefina Robledano Rodríguez 
Dña. María de los Angeles Bravo Festa

Dña. Josefina Filio Lucero
Dña. Angelita Arroyo Lizana

D.E.P.

C/ Estambul, 22 | 1ª planta | ofic 5-6
28922 Alcorcón (Madrid)
916 85 55 60
info@syscad.es

Sociedad

Voluntarios de Villaviciosa 
en el Hospital Rey Juan Carlos

Doce voluntarios villaodo-
nenses prestan parte de su tiem-
po libre en ayudar a los usuarios 
del HURJC. Gracias por su ayu-
da. En la fotografía José García y 
Caridad Robles, dos de los doce 
voluntarios•

Carmen Fernández Tejera 
cumplió 100 años

El pasado  14 de enero la vi-
llaodonesa Carmen (nacida y 
criada en Villaviciosa) cumplió 100 
años que celebró en compañía de 
su familia, sus hijos Antonio y Mari 
Carmen, sus nietos Mónica, José 
Antonio, Belén e Inma, y sus biz-
nietos Martín e Iván.

Sin duda la genética de Car-
men le viene de familia ya que su 
hermana Jesusa cumplirá los 102 
años en 2024 y su también her-
mana Eudoviges cumplirá este año 
los 99.

Enhorabuena a las hermanas 
Fernández Tejera •

Nueva junta de San Sebastián 
2024 - 2026

La Hermandad San Sebastián 
de Villaviciosa de Odón tiene 
nueva Junta presidida por Mi-
guel Ángel Ron Fernández. 

JUNTA 2024-2026  Presi-
dente: Miguel Ángel Ron Fer-
nández, Vicepresidente: Juan 
Carlos Rubio Garrido, Secre-
tarios: Antonio Delgado León, 
Pedro Luis García Ortega. Te-
sorero: Luis Medrano Menén-
dez, Vocales: Micael José Louro 
Nunes, Pablo Antonio Sánchez 
López, José Alfonso Montoro 
Ortega

Junta Infanti: Presidente: 
Diego Núñez Ron, Secretarios: 
Curro Carcedo Álvarez, José 
Santander López.

 El nuevo presidente Miguel 

Ángel Ron se ha mostrado "muy 
ilusionado y agradecido con 
este nombramiento que supone 
un orgullo y una gran responsa-
bilidad". El principal objetivo que 
se marca el nuevo presidente es 
el de dar continuidad al traba-
jo llevado a cabo por las Juntas 
anteriores para conservar nues-
tras tradiciones •.
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Actualidad

Elsa González Zorn  
expondrá en Madrid 

Nuestra vecina y artis-
ta conocida artísticamente 
por Elsa Zorn expondrá en 
el Centro Cultural de San-
chinarro (C/ de la Princesa 
de Éboli nº 29, 28050 MA-
DRID) del 21 de marzo has-
ta el 30 de abril  en horario 
de 9 a 22 horas de lunes a 
sábado y los domingos de 
10 a 22 horas 

Elsa, que cuenta con nu-
merosos premios en su face-
ta artística, se considera una 
pintora realista y ha contado 

con la extraordinaria ayuda de 
maestros, artistas y pintores 
que le han ayudado a seguir 
un largo camino de aprendiza-
je. Gracias a ellos ha logrado 
la libertad de representar muy 
diferentes temas, pintar tanto 
paisaje “en plein air”, como 
hacer retratos. La secuencia 
de sus cuadros es insepara-
ble de las experiencias en su 
vida, los lugares que habita, 
las personas que ha conocido, 
o aquello que le conmueve. 
Nunca dejará de aprender. 

Con cada cuadro se pre-
gunta si conseguirá emocionar 
al espectador, si representa lo 
que ella ve  en la mirada de 
un perro o en la luz sobre un 
árbol. Le fascina estudiar ana-
tomía aplicada al arte, tanto 
humana como animal, admirar 
las obras de los grandes Maes-
tros del Museo del Prado y 
mejorar en dibujo al natural. 
Considera que la pintura de 
bodegón es la mejor forma de 
aprender a pintar. •

El sector de El Monte de 
la Villa ya ha sido recepcio-
nado por parte del Ayunta-
miento después de años de 
demora para desesperación 
de los propietarios. 

De esta forma los veci-
nos que vayan a residir en 
este nuevo entorno urbanís-
tico de El Monte de la Villa, 
y también de cualquier otra 
zona de Villaviciosa de Odón, 
pueden presentar la declaración 
responsable de licencias de pri-
mera ocupación de inmuebles e 

instalaciones que se encuentra 
alojada en la web del Ayunta-
miento incorporada como un 
nuevo trámite administrativo •

Recepción municipal de 
"El Monte de la Villa"

El Rey recibió a la Escuela de 
Ingeniería de Montes en su 
175 aniversario y a nuestro 
Alcalde

Su Majestad 
el Rey Don 
Felipe recibió 
a una repre-
sentación de 
la Escuela Téc-
nica Superior 
de Ingeniería 
de Montes, 
Forestal y del 
Medio Natural 
de la Universi-
dad Politécnica 
de Madrid con 
motivo de su 
175º aniversa-
rio. 

Juan Pedro 
Izquierdo acu-
dió a este acto representando 
a nuestro municipio ya que fue 
en el Castillo donde se creó  la 

primera Escuela de Montes en 
1848 gracias a D. Bernardo de la 
Torre y Rojas•
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Actualidad

Se pone en marcha una nueva 
aplicación destinada a la 
comunicación de incidencias 
“Línea Verde”

Mediante este canal de co-
municación gratuito, el Consis-
torio, a través de la concejalía de 
Medio Ambiente, pretende man-
tener un contacto mucho más 
directo e inmediato con los ve-
cinos teniendo a su disposición 
esta herramienta para trasladar 

las incidencias en la vía pública 
que consideren, ya sea en ma-
teria de poda, jardines, obras, 
aceras, etc.

Desde el Ayuntamiento se 
hará un esfuerzo por responder 
y solucionar el mayor número 
de ellas lo antes posible•

FERNAND
RUBIO

DE PARED, SOBREMESA, ANTESALA, 
CUCO, OJO DE BUEY, MORE Z, BIMBAM...

VISITAMOS A DOMICILIO
PRESUPUESTO SIN CARGO ALGUNO

TALLERES PROPIOS

 91 616 41 47 • 679 96 71 97
www.tallerderelojesrubio.com • f.rubiovillegas@gmail.com

30 A
Ñ

O
S A SU

 SER
VIC

IO
 EN

 VILLAVIC
IO

SA 

REPARACIÓN DE TODO 
TIPO DE RELOJES 

TELMAIS SERVICIOS INTEGRALES
Gestión de Comunidades de Propietarios

Telmais Servicios Integrales, doce años prestando 
nuestros servicios de administración de Comunidades de 

Propietarios, Centros Comerciales, Garajes y 
Polígonos Industriales. 

Transparencia, honestidad y seriedad

C/ Federico Latorre nº 12 1º izq | 28670 Villaviciosa de Odón 
91 616 61 10 | +34 639 34 71 71 

www.administracion-fincas-villaviciosa-de-odon.com

Los vecinos nos ponen 
en alerta de un aumento 
en los robos en viviendas

En pleno cierre de esta edi-
ción una vecina que ha sufri-
dio un traumático robo en su 
vivienda de Campodónnos ha 
transmitido el grave incremento 
de los robos en viviendas que 
se está produciendo en las ur-
banizaciones de Campodón y El 
Bosque.

Esta información no he-

mos podido confirmarla por 
ningún medio oficial, pero nos 
sentimos en la obligación de 
avisar a nuestros vecinos para 
que adopten todas las medidas 
precisas que garanticen sus pro-
piedades y seguridad personal. 
Queremos recordar que los 
efectivos de Guardía Civiles en 
Villaviciosa están bajo mínimos•

Han comenzado 
los Cafés del 
Alcalde con los 
vecinos 

Los primeros grupos de vecinos 
interesados en participar en la ini-
ciativa "Un café con el alcalde" han 
mantenido un encuentro con Juan 
Pedro Izquierdo.

Durante el mismo plantearon al 
regidor cuantos temas, sugerencias, 
dudas o preguntas consideraron 
oportunas. 

Estas reuniones se celebran en 
el edificio de la Plaza de la Consti-
tución dos martes al mes, en con-
creto el segundo y el cuarto •

Marco Peñín, nombrado embajador 
de España en Haití

El Consejo de Minis-
tros nombró el 30 enero 
a Marco Antonio Peñín 
Toledano embajador de 
España en la República 
de Haití. Marco Peñin ha 
sido vecino de Villavicio-
sa de Odón y su familia 
sigue siéndolo.

Peñin es licenciado 
en Derecho y en Cien-
cias Políticas por la Universidad 
Complutense de Madrid, don-
de también obtuvo el Diploma 
Universitario en Prevención de 

Con f l i c tos 
Internacio-
nales. Entre 
1999 y 2000 
sirvió como 
alférez de 
Infantería de 
Marina en la 
Armada.

I n g r e s ó 
en la carrera 

diplomática en 2008 y solicitó 
como primer destino en el ex-
terior la Embajada de España 
en Afganistán. Posteriormente, 

desarrolló gran parte de su 
trayectoria profesional en el 
área del Caribe, donde ha sido 
cónsul en La Habana (Cuba) y 
en Santo Domingo (República 
Dominicana), donde mantu-
vo un constante contacto con 
profesionales del sector turísti-
co. También fue segunda Jefatu-
ra en la Embajada de España en 
Guinea Ecuatorial. Desde 2022 
desempeñaba funciones como 
consejero en la Embajada de 
España en Francia. (información 
extractada de Tourinews) •
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El pasado 20 de enero los villaodonenses 
celebramos el día de nuestro patrón, San 
Sebastián, en un día soleado con el que 
muchos disfrutamos.
Misa, procesión, subasta de andas, pujas, 

comida, con la participación de un gran 
número de villaodonenses y como re-
mate el rondón dieron contenido a esta 
jornada festiva en la que disfrutamos de 
un magnífico ambiente. Como ya es tra-

dición en Círculo de Opinión, ofrecemos 
a nuestros lectores algunas fotografías 
para el recuerdo de este día tan especial 
para muchos vecinos. Enhorabuena a la 
Junta saliente •

San Sebastián 2024
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Cafetería-Churrería
Fabricación Artesanal Propia

C/ Cueva de la Mora nº 10 
Villaviciosa de Odón

Teléfono 91 616 00 20
 HORARIO DE LUNES A VIERNES  DE 6,45 A 21 HORAS

SÁBADOS Y DOMINGOS DE 7 A 15 HORAS.

Desayunos - Meriendas - Platos Combinados

Cafetería - Churrería
���������
Cafetería-Churrería
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Las Bromelias https://macronaturaleza.com/

El Rincón del Naturalista 
@Por Marcelo Aroca - febrero 2024

Ya en anteriores ocasiones se ha 
hablado, de salvias, lavandas, tomillos, 
etc., y esta vez haremos referencia 
a las preciosas “Bromelias”. El gran 
número de especies con diferentes 
colores y formas las hacen ser una 
de las familias más atractivas y es por 
ello, por lo que vamos a dar unos pe-
queños detalles para diferenciarlas de 
otros tipos de plantas ornamentales 
a la vez que aprendáis un poco más 
sobre las mismas. Las Bromelias cons-
tituyen un amplio  grupo de plantas 
con flores que se integran dentro de 
la familia Bromeliaceae, donde hay 
cerca de 60 géneros y alrededor de 
3.500 especies. Una de sus principales 
características es su gran capacidad 
de adaptación a las condiciones am-
bientales, pudiendo vivir desde sitios 
de gran aridez, páramos, o en selvas 
donde se dan condiciones de gran 
humedad. En estos variados hábitats, 
pueden evolucionar de diferentes 
formas, bien “epifitas” (cuyo desa-
rrollo no requiere del suelo, sino que 
crecen sobre los troncos de los árbo-
les donde obtienen la mejor posición 
para recibir la luz del sol), “terrestres” 
e incluso de forma “litófita” (crecien-
do asociadas a rocas). Los primeros 
conocimientos sobre bromelias en 
España y Europa se remontan a Cris-
tóbal Colón, quien introdujo la espe-
cie Ananas comosus (la piña común) 
en España al retornar de su segundo 
viaje a América, donde esta planta 
era cultivada por los indios Caribes. 
Posteriormente ya en el siglo XVII, 
en una de las expediciones botánicas 
francesas, el botánico Charles Plumie-
re, encontró en las Antillas nuevas 
especies de bromelias llamadas “kara-
tas” por los nativos, y les da el nom-
bre genérico de Bromelia, en honor 
al botánico sueco Olaf Bromel y ya 
es en el siglo XVIII, cuando se empie-
zan a conocer en Europa un mayor 
número de nuevas especies traídas 

en las diferentes expediciones cien-
tíficas. La distribución de bromelias 
silvestres, es principalmente neotro-
pical americana, que incluye bosques 
tropicales (la selva húmeda tropical 
y subtropical) y que engloba desde 
estados situados en sur y sureste de 
los Estados Unidos y continua ex-
tendiéndose hasta el cono Sur, con 
alguna rara excepción como es la del 
género Pitcairnia, que crece  única-
mente en Guinea ( África Occiden-
tal). Del numeroso grupo de géneros 
y especies que constituyen esta gran 
familia de bromelias, son los géneros, 
Tillandsia, Pitcairnia, Vriesea, Aechmea 
y Puya, los que muestran una mayor 
diversidad dentro de la familia y vie-
nen a constituir alrededor del 50% 
de todas las especies conocidas y 
las  principales características que 
diferencian a las bromelias de otras 
plantas son las siguientes: son plantas 
por lo general con estructuras que se 
disponen formando rosetas, no son 
muy altas, con raíces poco desarro-
lladas o incluso ausentes, frecuente-
mente solo para actuar como sostén 
o sujeción. Tienen un tallo reducido 
habitualmente corto y compacto, sus 
hojas son rígidas muchas veces con 
márgenes espinosos o aserrados, su 
inflorescencia suele estar constituida 
por brácteas coloreadas y las flores 
toman múltiples colores, blanco, rojo, 
azul, verde, amarillo o anaranjado, sus 
frutos adquieren forma de cápsula o 
bayas y sus semillas pueden ser ala-
das, plumosas o desnudas y una de 
sus principales características es la de 
absorber nutrientes principalmente a 
través de las hojas. Los géneros más 
cultivados como ornamentales son: 
Aechmea, Billbergia, Cryptanthus, 
Dyckia, Guzmania, Neoregelia, Nidu-
larium, Tillandsia y Vriesea. Tanto las 
bromelias epifitas como terrestres 
disponen en su hábitat de muy poca 
tierra, las primeras crecen sobre los 

árboles, las segundas en 
tierra firme, aunque en 
zonas secas principal-
mente, es por esta razón 
por lo que el sistema 
de raíces es reducido y 
les sirve principalmente 
de sujeción y el agua y las sustancias 
nutritivas las absorben a través de las 
hojas. Su cultivo, no requiere grandes 
cuidados y no hay que seguir más que 
las indicaciones de los expertos de las 
tiendas y viveros, requieren un sustra-
to de partículas gruesas  que faciliten 
el drenaje y partículas algo más finas 
que permitan  al mismo tiempo  la re-
tención y distribución del agua y los 
nutrientes. En líneas generales no ne-
cesitan de grandes cantidades de agua 
para su riego, el vaso que forman las 
hojas de la roseta central de la plan-
ta, retiene el agua en el propio vaso 
y soportan largas temporadas sin que 
se las riegue, no obstante como la ma-
yoría de las plantas, necesitan riegos 
más frecuentes durante la floración. 
El agua ha de ser limpia y los nutrien-
tes se absorben principalmente por 
las hojas de manera que los fertilizan-
tes añadidos han de estar disueltos en 
agua y suministrarlos en forma de ne-
bulizaciones cada cierto tiempo. No 
toleran las temperaturas extremas y 
su rango ideal oscila entre los 18º y 
25ºC. En líneas generales, la luz direc-
ta del sol perjudica a la mayoría de las 
bromelias, por lo que es conveniente 
que estén situadas en sitios donde 
reciban los rayos del sol filtrados a 
través del follaje de otras plantas, o 
reciban la luz indirectamente del sol, 
las sombras excesivas pueden  per-
judicar la floración e incluso hacer 
perder las coloraciones de las hojas. 
En general, existe la regla de que para 
las plantas con hojas rígidas y finas, es 
mejor la luminosidad durante mayor 
periodo de tiempo y para las de hojas 
suaves, delgadas y con colores verdes 

más oscuros lo ideal es ponerlas en 
sitios con menos intensidad de luz, 
pero nunca un lugar oscuro. Para fi-
nalizar, no solamente las bromelias, 
aparte de su carácter ornamental, 
su relación con los animales de su 
entorno y medio ambiente, tienen 
una enorme importancia desde el 
punto de vista económico. Algunas de 
las principales especies para uso co-
mercial o alimenticio conocidas son: 
Ananas comosus o “piña americana”, 
que se cultiva para el consumo de su 
fruto, tanto fresco como en conser-
vas  y que además posee un alto con-
tenido de azúcares, ácidos, vitaminas 
A y B y la propia  bromelina (impor-
tante enzima digestiva), además de 
contener el compuesto ananasa que 
se utiliza como antiinflamatorio. Ae-
chmea magdalenae, o “pita”, cuyas ho-
jas tienen un alto contenido en fibra 
con elevada textura que se utiliza en 
hilados para coser cuero, plantillas de 
zapatos y redes de pesca debido a su 
elevada resistencia al agua salada del 
mar. Neoglaziovia variegata, “caroa”, 
también con grandes hojas de las que 
se extrae gran cantidad de fibra que 
se usa como cordelería y Tillandsia 
usneoides, o “musgo español”, usada 
como un sustituto de rellenos en 
tapicería y acolchado, donde la plan-
ta una vez fermentada hasta su des-
composición, el producto resultante 
es conocido como pelo vegetal, con 
un color marrón o negro lustroso y 
muy elástico. Y desde el punto de vista 
medicinal, algunas de sus especies son 
utilizadas como tranquilizantes, antiin-
flamatorios, diuréticos, para la gargan-
ta o como vermífugo, para matar las 
lombrices intestinales •
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